

## Entra Banxico al club de los 100 mil mdd (El Financiero 23/06/10)

Entra Banxico al club de los 100 mil mdd (El Financiero 23/06/10) Esteban Rojas H. Miércoles, 23 de junio de 2010 Sus activos ocupan el lugar 12 en el mundo. - RESERVAS HISTÓRICAS México está ubicado en el lugar 12 por el monto de sus reservas internacionales monetarias, lo que se compara favorablemente con el sitio 16 que ocupaba hace dos años, en plena crisis financiera global, que le costó al país 35 mil millones de dólares. Con 100 mil 96 millones de dólares, entra al club de naciones que han fortalecido, a partir de la crisis de 2008, uno de los indicadores fundamentales para los mercados financieros: las reservas. Así, pasa a formar parte de los países que tienen 100 mil millones de dólares o más en activos monetarios. En Latinoamérica solamente Brasil, que cuenta con reservas por más de 250 mil millones, supera a nuestro país. La acumulación de reservas por nueve mil 259 millones por parte de Banco de México en lo que va del año, supera al mismo periodo de 2009 cuando acaparó cinco mil 397 millones. Las históricas reservas del Banco Central mexicano son producto en gran medida del flujo de dólares que ha captado de los mercados financieros; sólo en este mes lleva comprados 572 millones de dólares como producto de su mecanismo de acumulación de reservas. Pero el tema es muy relevante, ya que Banxico debió haber llegado a los 100 mil millones de dólares de acuerdo con el ritmo de acumulación anual que llevaba, pero se cruzó la crisis financiera global y la historia cambió. Aunque todavía falta la segunda mitad del año, de mantenerse la misma tendencia es probable que sea el cuarto periodo anual de acumulación de reservas, pese a los altibajos que tuvieron éstas entre 2007 y 2009. Comparaciones relativas Las reservas internacionales han crecido tanto que, comparadas con otros indicadores importantes de la economía, nos muestran su expansión. Por ejemplo, al cierre de ayer el monto de las reservas internacionales equivalía a 2.16 veces la base monetaria del país; es decir, todas las monedas y billetes en circulación así como depósitos a la vista y cuentas de cheques, lo que significa la comparación más elevada en los últimos tres años. Asimismo, con las reservas actuales se pueden cubrir 4.2 meses de importaciones para nuestro país, algo que no se observaba desde hace cinco años. Luego del dato de ayer, quedan lejos por el momento aquellos aciagos años de 1994 y 1995, cuando las reservas internacionales del país prácticamente desaparecieron, especialmente después del "error de diciembre". 15 años después, Banxico está en el club de los 100 mil millones.